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RAFAE FRÜHBECK DIRIGE U 
BANDA MUNICIPAL DE MADRID 

Dentro de la temporada de Conciertos de 
Invierno de la Banda Municipal de Ma
drid, el domingo el director de la Orquesta 
Nacional, don Rafael Frühbeck, dirigirá la 
Banda Municipal en un concierto extraor
dinario, con carácter de homenaje al pro
pio maestro Frühbeck, que nació a la di
rección en una banda militar. El mismc 
habla del significado de esta nueva expe
riencia. 

—P a r a mí diH&fcr 
esta Banda Municipli 
es un honor. Se tra
ta de una institución 
1 e s e n daría en Ma
drid, fundada por #3 
maestro Villa, y qm 
tiene una carrera im
presionantemente bri
llante. Yo empecé mí 
carrera como director 
en una banda mis
tar a l o s dieciocho 
años y posteriormen
te quise hacer oposi
ciones p a r a dirigir 
una banda civil, pe
no no pude porque 
se me exigía mayoría 
de edad. R. Frühbeck 

—¿Qué programa va a presentar el do
mingo? 

—Será de conmemoraciones. Quiero em
pezar haciendo un homenaje al maestro 
Villa dirigiendo su «Marcha solemne». Por 
otra parte, y como este concierto casi coin
cide con el ciento cincuenta aniversario de 
Beethoven, interpretaremos su « Q u i n t a 
sinfonía»; en tercer lugar ne querido in
cluir algo, típico de una banda, una espe
cie de fantasía con los cuatro «Preludios» 
de Carmen, para terminar, finalmente, con 
un homenaje a Madrid interpretando la 
«Verbena de la Paloma» y «La revoltosa». 

—¿Qué significa, en su opinión, para la 
música la desaparición de los orfeones y 
bandas municipales? 

—Cuando una institución a r t í s t i c a 
desaparece, el país se hace más pobre poi
que el acervo cultural es algo fundamental. 
Cada desaparición artística nos empobrece, 
nos hace menos ricos. 

—¿Cuál es su opinión de la Banda Mu
nicipal de Madrid? 

—Ha sido muy considerada por todos 
aquellos que la han dirigido; el mismo Ri
chard Strauss creo que la oyó interpretan
do una obra suya, y la elogió. En su gé
nero ha sido un instrumento de primerí-
sima calidad mundial. 

—¿La formación de un director de or
questa en España es buena? 

—Cuando yo estudiaba en España no 
existía la especialidad de dirección de or
questa y tuve que cursarla en Alemania. 
Ahora hay cátedras en los Conservatorios. 
No he estado nunca en ellas, pero creo que 
por los profesores que las dirigen tienen 
calidad contrastada. 

—¿Qué cualidades mínimas debe reunir 
un director? 

—Una fundamental: que sea un verda
dero profesional de la dirección; es decir, 
que la conozca como un instrumentista co
noce su piano o su violín. 

—¿Qué caminos sigue la música culta 
hoy en España? 

—En este momento está un poco como 
en todo el mundo; se han perdido los na
cionalismos y se está estandarizando. To
dos componen igual y buscan caminos de 
salida a nuevas estéticas. 

EH maestro Frühbeck tiene un apretado 
programa de trabajo: en Madrid dirigirá 
«La Pasión, según San Mateo»; en Esto-
colmo actuará con la Orquesta de la Ra
dio; nuevamente se presentará en Madrid, 
al final de la temporada. Más tarde. Ovie
do v Sevilla, para después ir al Japón, de 
donde regresará para el Festival de Gra
nada.—Pilar TRENA& 
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